



Schriftliche Anfrage

der Abgeordneten **Dr. Simone Strohmayr SPD**
vom 25.02.2019

Einheitliche Abschlussprüfungen im Fach Deutsch in der Realschule II

Ich frage die Staatsregierung:

1. Wenn es Standards bzw. Korrekturkriterien für die Abschlussprüfung im Fach Deutsch an der Realschule gibt, wo sind diese einzusehen?
2. Wenn es einheitliche Korrekturstandards gibt, inwiefern treffen Schulen dann eigene Festlegungen bezüglich der Korrekturstandards?

Antwort

des Staatsministeriums für Unterricht und Kultus
vom 26.03.2019

Zu 1.:

Die Korrekturkriterien für die Abschlussprüfung im Fach Deutsch werden den Lehrkräften vom Staatsministerium für Unterricht und Kultus in Form von Erwartungshorizonten bereitgestellt. Diese können – im Anschluss an die jeweilige Abschlussprüfung – auch im Prüfungsarchiv der Lernplattform mebis eingesehen und heruntergeladen werden.

Zu 2.:

Die Erwartungshorizonte beziehen sich auf die konkrete Aufgabenstellung und setzen den Lehrkräften einen Korrekturrahmen, innerhalb dessen die Schülerleistung zu bewerten ist. Die Lehrkräfte können und müssen auf kreative und individuelle Schülerleistungen eingehen und diese vor dem Hintergrund des Erwartungshorizonts in pädagogischer und fachlicher Verantwortung würdigen.